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要闻

本报讯（记者康振华）9月
10日上午，市委农办专职副主
任郑焕松带队到平沙镇实地调
研危旧房改造等整治工作。高
栏港经济区管委会副主任王晨
辉及区海洋和农业局、平沙镇相
关负责人参加调研。

调研组先后到大海环二
队、平塘五队、平塘新村实地察
看整治情况。随后，在平塘社
区会议室召开会议，听取平沙
镇相关工作负责人介绍危旧房
和控停房（在建自建房全面“控
停”）整治情况以及面临的困难
和问题。

据了解，平沙镇由原平沙华
侨农场改制而来，土地性质均为
国有土地，镇内存在大量建于上
世纪六十至八十年代的老旧房，
以砖瓦房、空心楼板房和简易结

构为主，使用年限较久、房屋质
量较差、建筑安全隐患较多，且
大多数房屋成带状分布，居住零
散，商业文化及污水排放等配套
设施难以配套。目前，平沙镇这
类房屋共有4345户，亟需改造
的占半数以上，主要集中在前
进、连湾、平塘、大海环、前西、前
锋等农业社区。

调研组强调，一要严格按照
省市考核要求，认真对照标准，
尽快建立完善项目库，把各项工
作落到实处；二要结合农房改造
工作，主动积极做好群众沟通工
作，清除旧房及空置房周边杂
草；三要结合“三清三拆三整治”
工作，尽快解决落实“看护房”改
造提档升级工作，制定管理要
求，按照要求做到美化外观、注
重安全实用性。

市委农办调研平沙农村危旧房整治工作

完善项目库 把工作落到实处

本报讯（记者康振华 通
讯员张诗群）9月 12日，平
沙镇举行学习《粤港澳大湾
区发展规划纲要》专题宣讲
报告会，邀请市委宣讲团成
员、暨南大学国际商学院经
济学教授杨少华宣讲。

报告会上，杨少华从粤
港澳大湾区建设的内涵和

背景、《规划纲要》的主要内
容和珠海融入粤港澳大湾
区建设具体思路等方面进
行了系统解读，对平沙镇如
何抢抓粤港澳大湾区建设
机遇，实现高质量发展提出
了建议。

会议强调，全镇广大党
员干部要不忘初心牢记使命，

牢固树立机遇意识，弘扬改革
精神，强化担当作为，以《粤港
澳大湾区发展规划纲要》作为
新时代平沙改革开放的“纲”，
最大程度集中人力物力财力，
最大程度发挥积极性主动性
创造性，积极融入大湾区建
设，为推动平沙实现高质量发
展贡献力量。

平沙镇召开学习《粤港澳大湾区发展规划纲要》专题报告会

推动平沙实现高质量发展

本报讯（记者康振华）为
落实国家智能航运发展指导
意见，推进智能船舶发展建
设，交通运输部水运科学研
究院学术委员会主任张宝晨
日前率调研组一行，到平沙
镇游艇产业园龙头企业江龙
船艇科技股份有限公司进行
实地调研，重点了解该公司
在智能船艇领域的研发情
况，并与江龙船艇董事长晏
志清及公司智能船艇研发团
队进行座谈。

调研组一行听取了江龙
船艇的发展情况以及在智能
船艇研发方面的汇报。江龙

船艇作为国内旅游休闲、公
务执法、特种船艇三大细分
领域的先进企业，近年来紧
贴船艇产业发展步伐，积极
探索船艇智能化发展，致力
于新技术集成创新、绿色制
造、新能源动力、智能制造等
船艇领域前沿技术的研发与
创新，使船艇在工艺、质量、
舒适、环保、安全等方面的表
现更为优异。凭借持续的技
术创新能力，该公司获得“国
家知识产权优势企业”“国家
绿色工厂示范企业”“国家级
博士后科研工作站”“广东省
企业技术中心”“广东省工业

设计中心”“广东省工程技术
研究中心”等荣誉与资质。
产品远销菲律宾、尼日利亚、
泰国、安哥拉等十余个“一带
一路”国家。

座谈会上，调研组成员
就智能船艇的研发工作与
公司研发团队进行了深入
交流。张宝晨对江龙船艇
以科技创新为引领，加大产
品研发、强化智能制造能力
建设的做法表示充分肯定，
希望江龙船艇继续积极参
与国家智能航运发展建设，
为推进我国智能船舶的发
展贡献力量。

交通运输部水运科学研究院调研平沙游艇产业

鼓励加快智能船艇研发

本报讯（记者康振华）日
前，市发展和改革局副局长罗
开双一行5人到高栏港经济区
调研营商环境建设，并召开企
业家座谈会。高栏港经济区发
改财金局、区投资促进服务中
心主要负责人，中海福陆重工
有限公司、珠海普乐美厨卫有
限公司等10家企业负责人参
加会议。

座谈会上，调研组围绕破
解企业投资生产经营中的“堵
点”“痛点”问题，听取企业家的
意见和建议。企业家们各抒己
见，坦率地提出目前存在的问
题和困难，并提出建议：一是企
业存在融资难，希望政府部门
做好融资服务工作。二是蒸
汽、天然气价格偏高，希望政府
部门加强对市场价格的宏观引
导。三是企业普遍存在人才留
不住、招工难，希望政府部门加

大对人才保障的支持力度，并
出台相关政策吸引人才、留住
人才。四是码头危化品出口限
运，企业需到周边城市码头转
运，增加企业成本，希望辖区码
头也能放开危化品运输。五是
希望区管委会持续加大对企业
的政策扶持力度，尤其是在科
技创新、减轻人力成本负担等
方面。

罗开双表示，市发改局将认
真梳理汇总各企业反馈的意见
和建议，并将认真研究协调解决
企业反映的问题，努力优化我市
营商环境。

高栏港经济区发改财金局
负责人表示，将对企业家们提出
的意见和建议迅速研究对策，及
时报区管委会协助解决问题，以

“马上就办”的工作作风服务企
业、温暖企业，为港区企业创造
良好的发展环境。

市发改局到高栏港经济区调研营商环境建设

破解企业发展“堵点”“痛点”

本报讯（记者康振华）9
月4日，市统计局局长周峰
带队到平沙镇调研统计工
作，高栏港经济区党委委员、
管委会副主任张戈，区发展
改革和财政金融局副局长何
锦基，平沙镇党委副书记、镇
长彭雅松，平沙镇党委委员
莫卓宁参加调研。

周峰听取了平沙镇相关
负责人关于统计工作基本情
况的汇报。他强调，要加强
源头数据的质量，保证统计
数据的准确性、真实性、可靠
性和完整性，做到不重不
漏。一是加强基层统计工作

人员队伍建设，进一步提高
统计工作人员的业务水平。
二是认真完成统计各项指标
的审核、汇总上报，提升统计
数据质量，提高统计的科学
性、权威性。三是确保统计
不重不漏，应统尽统。

随后，周峰到珠海恩捷
新材料科技有限公司调研，
听取了企业相关负责人关于
公司生产经营情况的汇报。
该公司主要生产汽车锂薄
膜，目前拥有员工 1200 多
人，今年的产能预计达13亿
平方米，全年产值目标15亿
元。

此外，9月5日国家统计
局珠海调查队副调研员赵明
到平沙镇美平社区开展中秋
慰问时，曾谈到城乡一体化
住户调查工作的重要性和必
要性。

赵明强调，住户调查是
政府的一项统计调查，所有
记账户要如实记账，进一步
认识到“为国家记账，为自己
理财”的重大意义。

当时，珠海调查队工作
人员还针对记账容易出现的
错漏进行讲解和答疑，为记
账户进行了电子记账方面的
辅导。

市统计局到平沙镇调研

提高统计科学性权威性

平沙镇内仍有不少农村危旧房。 本报记者 张洲 摄

江龙船艇生产的游艇。 本报记者 张洲 摄


